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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CRECE CENTRAL DO MÊS DE SETEMBRO DE 2022 
 

Aos 10 dias do mês de setembro de dois mil e vinte e dois, em reunião remota os conselheiros do CRECE 

CENTRAL se reuniram para tratar dos seguintes assuntos: Consulta através de Google Forms, 

encaminhada as escolas da rede municipal que tratou sobre o uso de aplicativo para a aquisição de 

material escolar e uniformes assim como de tablets A coordenadora Melissa informou que tem sido bem 

acolhida por parte das escolas e que mediante a boa contribuição  informou que continua sobre a consulta 

do uniforme e tablets e, em seguida,  compartilhou alguns dados apurados na consulta até o momento, 

foram dezesseis mil respostas aos formulários encaminhados para a escola: sendo que 13% não conseguiu 

comparar nem uniforme ou material escolar, 64% dos entrevistados não tiveram problemas com o 

aplicativo; 34% dos formulários relataram  problemas inclusive com o cadastro. Sobre o próximo ponto 

de pauta, 2. Sobre a questão do atendimento à Inclusão, a conselheira Cristina  mencionou a campanha de 

PAEE, da necessidade de pautar esta questão que SME alegou não ter cargos para a realização de 

concursos. O supervisor Edvaldo falou sobre o provimento de cargos que atualmente passa por algumas 

dificuldades inclusive sobre uma não exigência do cumprimento do estágio para o período probatório, 

para favorecer o apressamento de quem tiver formação e poder assumir com a maior brevidade possível. 

A senhora Melissa informou que vem participando de um grupo e que percebe o quanto esta questão é 

polêmica e que tem que ter parceria entre saúde e educação pois são um grande desafio enquanto 

Conselho de Escola. A conselheira Soraia pontuou questões que vem ocorrendo junto ao Ensino médio 

que durante ao seminário que participou e que reuniu estudantes do ensino médio foram realizadas graves 

denuncias em relação à qualidade dos equipamentos nas SRM, da falta de equipamentos nas salas de 

informática e limitação nas redes de wi-fi das escolas. A supervisora Vilanny destacou que o CRECE 

precisa criar demandas para que o executivo e demais interessados abracem a questão. Lembrou ainda 

que o governo, em 2002, criou cursos que foram oferecidos para os professores  que teriam o 

compromisso em atuar na área da educação especial, em contrapartida. O professor Romulo, que trabalha 

em COCEU se comprometeu em pesquisar em SME a quantidade de professores com habilitação e 

compartilhar com o CRECE. A supervisora Vilany citou o exemplo da mãe que atua na DRE Capela do 

Socorro que fala do trabalho colaborativo, que por sua vez tem na professora Emiceia da UFSC uma 

importante referencia. A conselheira Soraia lembrou ao grupo a importância do NAAPA, que atua em 

parceria com CEFAI e o professor Romulo destacou que as temáticas se referem à rede de proteção que 

cada DRE cria e tem sua demanda e também destacou a importância do CAPS. A conselheira Flordelice 

destacou que embora as escolas trabalhem com excelência  e por vezes “somos punidas com a quantidade 

de crianças de inclusão que algumas escolas atendem e, que entende que esta sobreposição acarreta muita 

dificuldade pois nem sempre existe rede de apoio.  No que a senhora Melissa informou que precisamos 

ouvir sempre para buscarmos bom senso. 3. Sobre o Seminário de Formação: foi sugerida a data em cinco 

de novembro e o tema é a Inclusão; 4. Curso de Primeiros Socorros: A Supervisora Maria Vilany alertou 

os conselheiros que a SME alterou a Portaria anterior. Informou que em relação ao uso do Desfibrilador 

parece ter descuido a ocorrência da necessidade do uso. }Também informou que cabe ao Gestor a 

providencia do Kit de primeiros socorros, mas em caso da inexistência é importante o gestor ou 

responsável pelo atendimento solicitar ajuda no local através da ligação no 192 ou 193, dependendo da 

natureza da ocorrência, se trauma ortopédico por exemplo. E o programa de formação deverá ser 

realizado pelo funcionário referencia na unidade, e que para tanto a Portaria precisa ser renovada. O 

professor Rogerio, representando o setor de PSE  informou que há um link que trata de atendimento de 

primeiros socorros e que existe Lei Federal que determina que a formação deva ocorrer anualmente. A 

supervisora Maria Vilany que os casos de acidentes não claros pode ser aberto Processo de Apuração  

Preliminar interno ou até, em determinados casos um Processo Criminal para apuração de 

responsabilidades e que é importante SME precisa garantir esta formação dos profissionais da educação 

em nível de DRE. A senhora Melissa sugeriu que seja encaminhada a Portaria para as U Es. E que esta 

pauta precisa ser tratada com SME. A professora Flordelice informou que recebeu orientação por parte da 



Supervisão Escolar que sempre que houver uma ocorrência é importante que seja registrado em livro 

próprio e que há uma quantidade excessiva de ações indenizatórias dirigidas à SME. A supervisora Maria 

Vilany disse que há PAs delicados e é urgente que os cursos de primeiros socorros sejam realizados para 

os responsáveis das U Es.  Neste momento o professor Rogério lembrou a importância das CIPAs e cabe 

aos Cipeiros a prevenção de acidentes. O conselheiro Cristiano destacou que como diretor de CEI recebeu 

a demanda de indicar 3 funcionários e enfatizou a importância da pauta. A senhora Melissa destacou a 

importância do tema e destacou a gravidade do fato ocorrido no CEU Meninos, mas ficou impactada 

especialmente devido ao tempo em que a criança que sofreu um mal súbito teve que aguardar o 

atendimento. A supervisora Maria  Vilany relatou as inúmeras ocorrências por traumas ocorridos na rede, 

dado o seu tamanho e a conselheira Flordelice enfatizou que “só quem perdeu alguém sabe da gravidade 

da situação”. No próximo ponto de pauta a supervisora Maria Vilany solicitou a palavra para manifestar 

apoio em relação ao atendimento do EJA, uma modalidade esquecida e que tem um “olhar desvalorizado” 

em virtude da maioria dos estudantes serem do Ensino Fundamental e Médio. Manifestou preocupação e 

solicitou aos conselheiros procurarem saber qual a meta para região sobre as salas de EJA  e citou que 

onde atua haviam trinta e duas salas e que agora são onze e devem ficaram nove. A conselheira Flordelice 

destacou que o fechamento de uma sala de EJA não significa garantia de continuidade para o estudante 

pois, raramente o fará. Fato que lembrou ter ocorrido em 2009 e que não voltou a ser aberta. Em 

Sapopemba diminuiu também. O CIEJA também foi mencionado e deram destaque aos problemas de 

medo, por parte dos estudantes com relação à assaltos que geralmente ocorrem. O conselheiro Oscar 

informou, por sua vez, que em  31/08 na escola em que estudam seus netos, a escola juntou crianças que 

completariam quatro anos e a orientação foi juntar as salas que agora tem 18 crianças, sem passar pelo 

conselho de escola. Além disto mencionou que ao questionar a direção, ouviu que “..quem manda na 

escola sou eu”, e, mediante esta fala abusiva ficou de questionar junto a Diretoria de Educação. A 

supervisora Maria Vilany lembrou que a projeção de sala tem que ser submetida à aprovação pelo 

conselho de escola. Foi sugerido que houvesse uma Nota Pública para denunciar os abusos perante o 

fechamento das salas do EJA. Em seguida, a coordenadora Senhora Melissa passou a chamada por DREs 

acerca das pautas que vem sendo discutidas CRECE Butantã: o destaque foi para a dificuldade da 

participação e aquisição de material escolar; CRECE Campo Limpo: a conselheira Flordelice não teve 

informes mas destacou que indicou duas pessoas para o CRECE Central mas ainda não participaram das 

reuniões; CRECE Capela do Socorro : a supervisora Maria Vilany informou que trataram de um tema da 

educação especial, sobre o espectro autista, com uma fala bastante potente da convidada, a qual 

recomendou ser compartilhada no CRECE Central. CRECE Freguesia do Ó e Brasilândia, não houve 

representação: CRECE Guaianases, não houve representação; CRECE Ipiranga, o conselheiro informou 

que não poderia participar nesta data. CRECE Itaquera, não teve informes. CRECE Penha, não teve 

representação; CRECE Pirituba Jaraguá: Discussão do Regimento, orientações sobre coordenação e 

secretaria. CRECE Santo Amar: debateram o PL 573/2021; CRECE São Mateus: estudo em grupos, sobre 

o Plano Regional de Educação, que reuniu setenta e outro pessoas e que esta na organização do Gremio 

Estudantil e que encaminharam um Oficio onde solicitaram para DRE encaminhar e-mail para as escolas 

da região para mandarem representantes para participação no CRECE. CRECE São Miguel: não teve 

representação. O professore Rogerio representante de COCEU informou que ocorrerá um encontro de 

Grêmios no Clube Juventus e que deverá ser em 17/11 e que também ocorrerá o Seminário do Programa 

de Saúde Escolar. Não soube naquele momento precisar a data em que ocorrerá. Também questionado 

sobre o programa de atendimento ocular informou que tem ocorrido normalmente. Em seguida a Senhora 

Melissa solicitou que o CRECE Itaquera informasse sobre as ações, mas o conselheiro Jonathas disse que 

não tinha informes. Em seguida a conselheira Soraia leu as atas das reuniões referentes à julho e agosto 

que após terem sido lidas, foram aprovadas pelos presentes.  Em seguida a coordenadora Melissa passou 

para o ponto de pauta de Informes gerais. Inicialmente compartilhou rapidamente os passos que a 

Executiva procedeu em relação à apuração de conversa que teria sido compartilhada do grupo do 

wattsapp do CRECE para uma diretora de escola e que por sua vez procurou tirar satisfações com a 

conselheira representante. Lamentou não ter 100% de certeza sobre a autoria do vazamento da conversa 

mas que solicitou várias vezes na mensagem do fruo para que o conselheiro que teria vazado a conversa a 

procurasse e se manifestasse acerca do episódio. Também informou aos conselheiros que realizou reunião 

com os membros da executiva e que após  a escuta com representantes do seguimento familiares, 

deliberou-se que o vazamento repercutiu negativamente entre os conselheiros e a quebra de confiança 

caracterizava-se como uma falha gravíssima e que embora não citaria o nome do conselheiro que 

provavelmente teria vazado a conversa para fora das instancias do grupo do CRECE, deliberou-se pelo 



pedido de afastamento do envolvido, que não será publicizado, com vistas à preservação do CRECE 

Central. Informou ainda que a mãe que foi envolvida no episódio terá apoio total do CRECE Central, e, 

em caso de decisão de abertura de BO, tendo em visto que o assédio por parte da direção da escola ainda 

estava ocorrendo. Em seguida o conselheiro Oscar referendou a solicitação do pedido da presença das 

crianças e jovens com vistas a formar lideranças e pediu ao CRECE Central valorizar esta participação. A 

conselheira Soraia lembrou a importância da participação de estudantes que integrarão a Delegação da 

CONAE etapa nacional. A conselheira Debora reforçou a fala apresentada pelo conselheiro Oscar e que 

tem se esforçado para conseguir a representatividade estudantil. A supervisora Maria Vilany esclareceu 

que a questão do horário das reuniões do CRECE e da dificuldade  para esta participação ocorrer, e o 

conselheiro Oscar sugeriu que um professor(a) poderia ajudar.  A senhora Flordelice destacou que a 

gestão democrática implica em todos se envolverem e nem sempre tudo precisa ficar sob a 

responsabilidade da gestão escolar. A coordenadora Melissa enfatizou que é importante que todos da 

Gestão Escolar precisam divulgar as informações para facilitar as tomadas de decisões. E percebe que no 

CECE Butantã também percebe que nem sempre recebe as informações. Nada mais havendo a tratar, a 

reunião foi encerrada e eu Soraia Alexanra Zanzine lavrei a ata que deverá ser lida e submetida à 

aprovação na próxima reunião. São Paulo, 10/09/2022. 

REUNIÃO CRECE CENTRAL - STEMBRO 2022 - RELATRÓRIO DE PRESENÇA (EXTRAÍDO DA PLATAFORMA TEAMS) 

1. Resumo 
   Participantes Atendidos 22 

  Hora de início 10/09/2022 13:59 
  Hora de término 10/09/2022 17:29 
  Duração da reunião 3h 29m 45s 
  Tempo médio de participação 2h 35m 22s 
  

    2. Participantes 
   Nome Primeiro ingresso Última saída Duração da reunião 

AMANDA SILVA DA COSTA 10/09/2022 14:02 10/09/2022 17:27 3h 25m 7s 

Carlos 10/09/2022 14:05 10/09/2022 16:28 2h 23m 29s 

Carlos Eduardo Relva Vieira 10/09/2022 14:01 10/09/2022 14:42 40m 29s 

CHRISTIANE GIRALDI MAZZA 10/09/2022 14:02 10/09/2022 16:38 2h 35m 44s 

CRISTIANO APARECIDO DE ARAUJO CRUZ 10/09/2022 14:05 10/09/2022 17:27 3h 21m 36s 

cristina (Convidado) 10/09/2022 14:01 10/09/2022 15:26 1h 24m 9s 

Débora  10/09/2022 14:10 10/09/2022 17:27 3h 17m 17s 

FLORDELICE MAGNA FERREIRA 10/09/2022 14:08 10/09/2022 17:28 3h 19m 5s 

Jonathas Cavalcante da Silva Filho  10/09/2022 15:14 10/09/2022 17:27 2h 13m 22s 

JOSE WILTON DOS SANTOS 10/09/2022 14:09 10/09/2022 16:56 2h 46m 30s 

MARCIA FONSECA SIMOES 10/09/2022 14:20 10/09/2022 17:19 2h 59m 1s 

Maria Vilany Rodrigues Da Silva 10/09/2022 14:01 10/09/2022 17:27 3h 26m 38s 

Melissa - CRECE Central  10/09/2022 14:09 10/09/2022 17:29 3h 20m 25s 

MONICA APARECIDA GOMES DIAS 10/09/2022 14:05 10/09/2022 14:06 1m 2s 

MONICA APARECIDA GOMES DIAS 10/09/2022 14:08 10/09/2022 14:12 3m 3s 

MONICA APARECIDA GOMES DIAS 10/09/2022 14:17 10/09/2022 15:50 1h 32m 59s 

Oscar Ferreira da Silva filho 10/09/2022 14:01 10/09/2022 15:23 1h 22m 35s 

Oscar Ferreira da Silva filho 10/09/2022 15:25 10/09/2022 17:28 2h 2m 50s 

OZIEL LAURINDO DA SILVA 10/09/2022 14:03 10/09/2022 17:27 3h 24m 4s 

PRISCILA APARECIDA TESOLIN 10/09/2022 15:58 10/09/2022 16:22 24m 28s 

ROGERIO GONCALVES DA SILVA 10/09/2022 14:05 10/09/2022 17:28 3h 22m 24s 

 


